

Apreciados compañer@s,

Mi nombre es José Luis Prieto Deza y me dirijo a todos los soci@s de la Asociación Española de Artroscopia (AEA) para solicitar vuestro apoyo a mi candidatura para la Vicepresidencia de la AEA.

Solo cuatro líneas para presentarme. Nací en Portonovo (Pontevedra) hace 54 años. Cursé los estudios de Medicina en la Universidad de Santiago de Compostela y realicé la especialidad de COT en el Hospital Juan Canalejo de la Coruña. En 2016 obtuve la Tesis Doctoral por la Universidad Autónoma de Barcelona. Actualmente desarrollo mi actividad profesional como responsable del área de COT, tanto en pública como privada, en la isla de Menorca. Perteneczo a sociedades científicas como la ESSKA, SECOT o ABCOT, entre otras.

En primer lugar, me gustaría expresar mi **sincero agradecimiento y reconocimiento** a toda nuestra comunidad médica y sanitaria por el increíble **esfuerzo, compromiso y responsabilidad** que ha demostrado durante la crisis provocada por el Covid-19 a pesar de las dificultades a las que se ha tenido que enfrentar. Al mismo tiempo, quiero expresar mi más profundo **pesar** a todos los **afectados** y muy especialmente a las **familias** de las **víctimas**.

En segundo lugar, quiero transmitir el **inmenso honor y privilegio** que supone para mí pertenecer a esta gran familia que es la Asociación Española de Artroscopia, de la cual soy socio desde hace más de 17 años. Casi 20 años en los que he formado parte de 3 juntas directivas con las que he vivido muchas experiencias que me han permitido conocer a fondo el complejo y a la vez interesante funcionamiento de nuestra Asociación. Durante 2 años ejercí como Vocal y desde hace ya casi 3 desempeño el cargo de Tesorero de la actual Junta Directiva. He colaborado y participado de forma activa en todos los congresos de la AEA como ponente, coordinador y organizador de diferentes áreas de trabajo.

Los que me conocen un poco más saben que soy una persona a la que le gusta especialmente relacionarse con todos los miembros de la Asociación para conocer de primera mano las inquietudes y necesidades de todos los socios, desde los más jóvenes a los más seniors pasando por los profesionales de una franja media de edad. Y es que el socio debe ser el centro de toda nuestra gestión. Humildemente creo que mi carácter abierto, dialogante e integrador de todas las áreas de interés que componen nuestra AEA pueden ser aspectos positivos a la hora de valorar esta candidatura.

Durante los últimos años todos hemos sido testigos del **importante crecimiento y desarrollo de nuestra Asociación** gracias a la increíble labor de las diferentes Juntas Directivas encabezadas por presidentes que han sabido captar las diferentes sensibilidades de los socios, adaptándose a sus necesidades y también a la situación de cada momento. Se ha hecho mucho y bien, por eso es importante seguir por esta senda tratando de mejorar en algunos aspectos que nos pueden hacer más fuertes como Asociación y aportarnos mayor visibilidad. Mi propuesta como candidato va para trabajar en esta línea.

Mi candidatura para la Vicepresidencia de la AEA pivotará en **tres pilares básicos** que paso a desarrollar a continuación.

1. **El soci@**
2. **Nuestra Sociedad y su sostenibilidad**
3. **La formación, la docencia y la investigación**

## 1. El soci@

El soci@ debe ser la principal diana de todas las acciones de la Sociedad. Una **comunicación constante y fluida** con el socio debe ser clave. Debemos informarle de todo lo que hace y va hacer la Asociación y también hablar con él para conocer de primera mano sus ideas, necesidades y puntos de mejora que beneficien al conjunto de nuestra Sociedad.

Las nuevas tecnologías, una web dinámica y al día, las redes sociales y otras plataformas, pueden ser nuestra grandes aliadas para conseguirlo. El **voto electrónico** nos ayudará además a ser más plurales y participativos, a trabajar desde el consenso decisiones estratégicas que marcarán el rumbo de nuestra Sociedad. La elección de esta Vicepresidencia es buena prueba de ello.

## 2. Nuestra Sociedad y su sostenibilidad

Uno de los aspectos más importantes que nos puede hacer crecer como Asociación es **la profesionalización de la AEA**, sobre todo en aspectos económicos y de búsqueda de recursos para garantizar el futuro y sostenibilidad de la misma.

Otro punto de interés es sin duda **dimensionar de forma más óptima nuestra Junta Directiva**, con un organigrama que haga más eficiente la labor de cada uno de sus componentes, con funciones más concretas y eficaces.

Vivimos en un mundo en plena crisis económica, con grandes retos sociales y constantes vaivenes de la industria artroscópica. Esta difícil coyuntura nos obliga a trabajar duro para **garantizar la sostenibilidad de la AEA con una apuesta firme por la optimización de los recursos**, valorando y planificando a conciencia todas las actividades a realizar, rodeándonos de gente nueva que nos ayude a buscar nuevos recursos y también a potenciar y mejorar los que ya tenemos.

Las **colaboraciones y acuerdos establecidos con otras asociaciones**, y todas las que podamos crear en el futuro, **deben respetar la esencia de nuestra Asociación y moverse en un marco de relación que beneficie a ambas partes**.

El futuro de nuestra Sociedad debe orientarse a **crecer en número de socios, consolidar nuestros puntos fuertes** e incorporar nuevos y atractivos contenidos para hacer interesante nuestro proyecto a más profesionales afines. Hoy en día, nuestro campo de acción no solo se circunscribe a la técnica artroscópica, nuestra razón de ser y seña de identidad, sino que abarca también otros aspectos relativos a la patología articular tanto en el diagnóstico como en el tratamiento, y deberíamos ser capaces de aprovechar esta amplitud de oportunidades.

## 3. La formación, docencia e investigación

Sin duda alguna **la formación es uno de los pilares básicos de la AEA**, de hecho me atrevería a decir que es nuestra principal razón de ser. La crisis sanitaria del Covid-19 nos ha obligado y obligará a cambiar muchos modelos de actuación en formación, pero debemos **garantizar el mantenimiento de todo el plan de formación** que hoy día es la envidia de muchas otras asociaciones y animar a todos los socios a participar e integrarse en las listas de profesores para la **Academia AEA**, nuestra principal fuente docente para la realización de nuestros cursos de artroscopia.

Es muy importante también **estimular y liderar proyectos de investigación y grupos de trabajo específicos**, con la innovación como instrumento fundamental, mejorando las ayudas y disponiendo de una mayor partida presupuestaria para su realización. En esta línea, debemos ser capaces de realizar una verdadera revolución informática, big data, apoyándonos en las nuevas tecnologías para la consecución de nuestros objetivos.

Otro aspecto clave es **favorecer y protocolizar acciones** para conseguir información y amplias bases de datos que ayuden a la realización de trabajos científicos, multicéntricos y de alto impacto.

Priorizar la **calidad de los estudios** realizados e **impulsar los grupos de trabajo** de alto interés e impacto internacional, sean de la articulación que sea, son dos puntos también relevantes para nuestro crecimiento. Es básico también revisar el capítulo de **becas** para adaptarse a las verdaderas necesidades del socio con el correspondiente **ajuste presupuestario al alza**.

Es importante hacer mención a nuestra relación con la Universidad Francisco de Victoria, nuestro centro formativo de referencia. Debemos ser capaces de afianzar el ambicioso proyecto, puesto en marcha hace varios años, de la consecución del título de **Experto en Artroscopia**, que ya será una realidad en 2021. Un título que esperamos sea la antesala del ansiado Master Universitario en Artroscopia.

### Otros aspectos alto interés

**REACA**. Debemos **potenciar nuestra REACA** (Revista Española de Artroscopia y Cirugía Articular) estimulando y facilitando la participación y publicación en la revista a todos nuestros socios. Mi compromiso es establecer las bases para, contando con las colaboraciones de nuestros compañeros latinoamericanos, conseguir un gran texto en castellano que sea referente para la inmensa comunidad de habla hispana de todo el mundo.

**Congreso anual AEA-SEROD**. Nuestra principal fuente de ingresos es el **Congreso anual AEA** que realizamos conjuntamente con SEROD. Debemos mejorarlo cada año, adaptándolo a las necesidades de todos y cada uno de

nuestros socios. Hay que diseñar un Congreso atractivo, más práctico, visual y participativo, con un organigrama más dinámico e interesante para todos, que sea completo y no deje a nadie fuera, porque **todos son importantes**.

**Grupo Joven de Artroscopia.** Creo que es clave relanzar el **Grupo Joven de Artroscopia (GJA)**, pero no como un grupo independiente, sino **como un lugar integrado y liderado por la AEA**, vinculándolo a grupos de trabajo y proyectos de investigación. La combinación de talento y juventud es el binomio perfecto para conseguir los objetivos de nuestra Sociedad y asegurar el futuro de la misma.

**Registro Nacional de Artroscopias.** Realizar un continuo **Registro Nacional de Artroscopias (RENA)**, a partir de los trabajos iniciales que ya se realizaron en años previos, no solo nos servirá para tener información y elaborar multitud de estudios que nos proporcionarán interesantes conclusiones, sino también para darle a la AEA una notoriedad y fuerte posición ante la industria artroscópica, que nos beneficiará para la consecución de objetivos de formación o de financiación.

**Relaciones.** Debemos potenciar nuestras **relaciones con otras sociedades nacionales e internacionales** para obtener mas valor añadido y conseguir mayor influencia y presencia en el campo de la artroscopia y patología articular. Con una participación y presencia activa podemos obtener más prestigio y también sumar y liderar proyectos o sinergias con sociedades afines, sin olvidarnos de la ayuda que podemos ofrecer en aquellas comunidades menos formadas y con menos recursos.

Debemos posicionarnos en el mundo como una Sociedad fuerte y respetada por su **compromiso y responsabilidad** con los acuerdos establecidos con las sociedades de referencia y al mismo tiempo estar presentes en puestos de relevancia en todos los estudios, publicaciones y grupos de trabajo internacionales de referencia.

Hay **otras acciones** que me parecen interesantes y que como Sociedad deberíamos afrontar:

- Asesoramiento legal de nuestros socios ante cualquier contingencia.
- Defensa de los intereses generales de los asociados en diferentes ámbitos: medicina pública, medicina privada, baremación , aseguradoras, condiciones de trabajo, mala praxis...
- Creación de una plataforma con acceso a un banco de imágenes y videos de técnica quirúrgica propios de la AEA.
- Acceso a protocolos y guías clínicas de patologías con tratamiento artroscópico.
- Acceso a documentación de utilidad clínica e investigadora: clasificaciones, escalas de valoración, etc.
- Acceso directo para nuestros socios a las principales revistas científicas.
- Continuar cooperando con otras instituciones de ayuda a los más necesitados a través de organizaciones sociales, una gran idea que ha puesto en marcha nuestro actual Presidente.

Antes de terminar esta presentación, me gustaría hacer una clara y marcada mención a los **socios senior** que, con su **experiencia, consejos y propuestas**, son y deben ser una referencia constante para todos los asociados. **No debemos perder la esencia de lo que somos como Sociedad**, todo lo que nuestros fundadores nos enseñaron, **el compañerismo, el respeto, la fraternidad y la unidad** entre nosotros y que nos hacen más fuertes.

En este punto, quizás es buen momento para recordar a todos los maestros, amigos y compañeros que ya no están entre nosotros, algunos más conocidos que otros, y que con su trabajo y legado no solo han hecho mas grande nuestra Sociedad sino que también nos han enseñado un camino a seguir para mejorarla cada día.

Como podéis ver, son muchos los retos que tenemos por delante y hay mucho trabajo por hacer. En esta breve presentación he intentando aportar algunas ideas fruto de mi experiencia pero seguro que en la mente de muchos de vosotros hay sugerencias, ideas e incluso futuros proyectos que me gustaría conocer si finalmente tengo el honor de obtener la Vicepresidencia. Con el fin de compartir todas estas iniciativas, a través de nuestra web, se podrá recoger toda esta valiosísima información que sin duda nos hará crecer como Asociación.

Por mi parte, solo decir que tengo amplio conocimiento de la Sociedad, de sus necesidades e inquietudes y, sobre todo, muchas ganas e ilusión para trabajar por y para la AEA, un reto que asumo con el más alto sentido de la responsabilidad. Por todo ello, y dándoos las gracias de antemano, os pido vuestra **confianza para esta candidatura** que es la de todos y cada uno de vosotros.

Un fuerte abrazo a tod@s

Cordialmente

José Luis Prieto Deza

